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Dédicace 

 
 
A tous ceux qui ont des rêves et qui désirent les accomplir ; 

 

A ceux qui désirent sauver leurs familles, influencer leur environnement sans 

distinction de classe sociale ; 

 

A tous ceux cherchent la solution à leurs problèmes latents en recourant à la 

sagesse divine ; 

 

A tous ceux qui subissent des combats familiaux les empêchant d’accomplir 

leurs rêves ; 

 

A tous ceux qui vivent sous pression des difficultés, du désespoir, du 

découragement ; 

 

A tous ceux qui vivent loin de leurs proches, sans soutien réel ; 

 

Je dédie cet ouvrage, rempli d’inspirations et révélations divines.
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Avant propos 

 
 
« JE VIS POUR UN BUT » est le fruit de la méditation journalière de la 

Parole de Dieu du mois de Septembre 2014 publiée pour la première fois sur le site 

Foi, Espérance et Vie, à l’adresse www.wbbministries.org sous le thème : « Dieu 

t'envoie devant pour un but ». 

Cette version est plus enrichie avec des références bibliques mais aussi plus 

succincte que celles publiées sur Internet. 

 

« JE VIS POUR UN BUT » est l’histoire de Joseph du début à la fin de sa 

vie. Nous découvrirons comment Dieu était avec lui et comment, en dépit de la 

haine de ses frères, du fait qu’il soit vendu comme esclave, son rêve s’est tout de 

même accompli. 

 

« JE VIS POUR UN BUT » nous motivera à faire confiance à Dieu, car Il est 

capable d’accomplir tout ce qu’il dit, Il trace le chemin par lequel nous passons, Il 

met dans nos cœurs les rêves que nous concevons et peu importe leurs grandeurs, Il 

nous donne tous les moyens de les réaliser tous. 

 

Ce livre nous apprend : 

 

• Que même s’il arrivait que nous puissions « rétrograder » dans la vie, si 

cela est dans le plan de Dieu pour nous, nous sommes toujours en train d’avancer. 

Nous ne reculons pas. C’est le cas de la phase de la vie de Joseph en prison, c’était 

comme une chute libre vu les échelons gravis dans la maison de son premier 

maître, Potiphar. 

 

• Que lorsque nous sommes dans le plan de Dieu, tout le mal que nous font 

nos ennemis concourt à notre bien. Car, l’essentiel n’est pas la douleur 

d’aujourd’hui, mais la gloire de demain si nous persévérons dans la crainte de 

Dieu. 

 

• Que la présence et la faveur de Dieu n’ont pas de frontière. Elles peuvent 

nous distinguer loin de notre pays d’origine, de nos familles, que nous soyons 

esclaves ou prisonniers. 

 

• Que la faveur de Dieu peut nous déplacer de la prison sur notre trône. Le 

Seigneur Jésus a dit que les premiers seront les derniers. 
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• Que pour nous élever, Dieu est capable de créer des circonstances qui 

feront qu’il y ait un problème dont la solution ne se trouvera qu’en nous et nous 

seul. 

 

• Que Dieu nous envoie devant afin de préserver non pas seulement nos 

familles, mais aussi notre pays et le monde entier. 

 

• Que nous devons nous attacher à Dieu, même si le chemin par lequel Il 

nous fait passer ne ressemble en rien à nos rêves…comme mon papa Stephen 

Tshindji me répétait : « l’or ne choisit pas le feu par lequel il passe ». 

 

Voilà en résumé, JE VIS POUR UN BUT ! 
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Je vis pour un but 

 

Introduction 

 

 

Dieu fixe de nouveau un jour :  

« Aujourd’hui, Dieu dit que c’est Lui qui nous a créés et qui nous a 

envoyés dans ce monde afin que nous accomplissions Ses desseins, Ses projets de 

paix, nous  donner un avenir et une espérance. »
 Jérémie 29 :11-13 ; Proverbes 19 :21 ;1 

Corinthiens 2 :9-10 
 

 

Tout ce que nous rencontrons dans la vie, peu importe l’endroit, le coin du 

monde dans lequel nous pouvons nous retrouver, peu importe le travail que nous 

faisons maintenant, il existe déjà un chemin tout tracé par Dieu que chacun de nous 

doit découvrir et parcourir.
 Psaume 84 :6 

Nous devons nous assurer que nous sommes 

dans Son plan, que nous marchons sur le chemin qu’il a tracé pour nous si nous 

désirons jouir de la paix, du bonheur, l’avenir et l’espérance qu’il nous a promis 

par l’accomplissement de Ses projets pour nos vies. 
Proverbes 14 :12

 

Ne nous fions pas à tout ce qui est physique et temporaire, que ce soit les 

hommes, les choses, les situations ou les circonstances. Ne désespérons jamais car 

Dieu Lui-même est notre espérance. 
Psaume 25 :5 ;71 :5

 

Ne nous attristons pas parce que la joie de Dieu est disponible pour nous par 

le Saint-Esprit et c’est ce qui nous rend fort. 
Néhémie 8 :10b

 

N’ayons plus jamais peur parce que l’Eternel Dieu est notre lumière et notre 

salut, Il est le soutien de notre vie. 
Psaume 27 :1-3

 

Comme on dit, personne ne va en guerre à sa propre charge ! Le Dieu qui 

vous a envoyés sur terre, sans tenir compte de conditions de notre naissance est 

celui qui nous garantit la vie. Nous sommes totalement et éternellement pris en 

charge par le Créateur des cieux et de la terre, notre tendre Père céleste. 
Esaïe 46 :3-4

 

 

David a dit : « Il est le secours qui ne manque jamais dans la détresse. » 
Psaume 46 :2 

Si seulement nous sommes dans le plan de Dieu, chaque étape de notre vie 

est bénéfique et a un but particulier pour notre avenir. 
Proverbes 16 : 4

 

Si nous sommes justes, nous ne pouvons ni stagner, ni tourner en rond. Notre 

vie est condamnée à aller de l’avant dans tous ses aspecter comme la lumière 

resplendissante jusqu’au jour parfait. 
Proverbes 4 :18

 

Chaque pas que nous faisons dans notre présent est une semence pour notre 

avenir. Chaque personne que nous rencontrons dans la vie, sincère ou pas sincère, 

bonne ou mauvaise, amie ou ennemie a un rôle particulier à jouer pour nous 

propulser vers la réalisation de nos rêves.  
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Nous ne devons jamais perdre notre confiance en Dieu. Nous devons 

toujours croire en nos rêves et être heureux de vivre chaque phase de notre vie 

qu’elle soit pénible ou pas. Que notre cœur ne soit pas affecté par l’amertume, le 

chagrin, les soucis de ce monde car d’elle viennent les sources de la vie. 
Proverbes 4 :23

 

Gardons la présence divine dans chaque étape que nous traversons. C’est cette 

présence qui fera que noud soyons toujours favorisés et protégés malgré le nombre 

des adversaires et des personnes qui nous haïssent.
1 Corinthiens 16 :9

 

La présence de Dieu amortit la haine de nos ennemis et ne leur permet pas de 

nous nuire comme ils le planifient. 
Luc 10 :19

 

 

Il est écrit dans Job 5 :12-15 : 

« Il anéantit les projets des hommes rusés, et leurs mains ne peuvent les 
accomplir; 

Il prend les sages dans leur propre ruse, et les desseins des hommes 
artificieux sont renversés: Ils rencontrent les ténèbres au milieu du jour, Ils 
tâtonnent en plein midi comme dans la nuit.  

Ainsi Dieu protège le faible contre leurs menaces, et le sauve de la main des 
puissants. » 

 

Et dans Esaïe 59:19 : 

«On craindra le nom de l'Éternel depuis l'occident, et sa gloire depuis le 
soleil levant; Quand l'ennemi viendra comme un fleuve, l'esprit de l'Éternel le 
mettra en fuite.» 

Lorsque l’ennemi vient pour nous attaquer, l’Esprit de Dieu en nous, non pas 

seulement nous protège, mais le met aussi en fuite. Cela peut se passer même à 

notre insu car Dieu combat pour nous même les batailles invisibles que nos sens ne 

perçoivent pas. En tant qu’enfants de Dieu, notre sécurité est assurée par Dieu, par 

Son armée céleste. 

Nous pouvons donc faire face à notre destinée sans aucune crainte, car 

derrière nous, il y a toute l’armée du ciel qui nous soutient. 
2 Rois 6 :17

 

Dans ce livre, nous allons voir, étudier, commenter, méditer sur l’histoire de 

Joseph. Dieu va parler à chacun d’entre nous par rapport à la découverte, la 

poursuite et la réalisation de Son plan pour nous. Ils sont repartis par jour. Chaque 

jour, il y aura une courte prière suivant la méditation. La toute première prière sera 

celle qui nous permet de donner notre vie à Jésus, de Le recevoir comme notre 

Seigneur et Sauveur personnel. C’est la toute première prière qu’un pécheur doit 

faire, sinon, toutes ne seront qu’une abomination. 

 

Après la lecture de ce livre, nous aurons de nouveau la joie de vivre, la force 

de faire face aux défis de chacune de phases de votre vie et de les surmonter tous. 

Que chaque lettre, chaque phrase, chaque paragraphe puisse nous 

encourager, vous réconforter, vous bénir, vous inspirer au nom de Jésus ! 
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1er Jour : Rêve, rêve, et rêve encore… 

 

Le rêve est l’une des premières priorités de la vie. Une vie sans rêve est 

dépourvue de sens. Nous pouvons avoir Dieu, le Saint Esprit, le Seigneur Jésus, et 

tous les dons du Père, du Fils et du Saint-Esprit, mais si nous n’avons pas de rêves, 

notre vie ne sera pas plus qu’un gâchis.  

Il est écrit que les desseins dans le cœur de l'homme sont des eaux 

profondes, mais l'homme intelligent sait y puiser. 
Proverbes 20 :5

 

Le manque de connaissance fait que plusieurs personnes ne puissent pas 

avancer dans la vie.  

 

Servir Dieu ne se limite pas qu’à avoir une église… 
Certains pensent que servir Dieu est limité seulement à devenir pasteur, 

avoir une église et percevoir les offrandes. Servir Dieu va bien au-delà du ministère 

de la chaire.  

Joseph que nous étudions n’était pas un pasteur, il était un gérant, un 

administrateur que Dieu a utilisé en son temps pour la préservation de sa famille et 

des plusieurs nations.  

Daniel de même, à part le fait qu’il soit prophète fut un homme d’état, un 

politicien. Il a travaillé avec plusieurs gouvernements de son époque, trois 

différents rois n’ont pas pu se passer de ses services de son vivant. Il fut promu par 

Nebucadnetsar au rang du gouverneur Babylone et chef suprême de tous les sages 

de Babylone. Il a même refusé de gouverner Babylone et a demandé qu’elle soit 

confiée à ses amis et il est resté au palais. 
Daniel 2 :48-49

Le roi Belschatsar lui avait 

donné la troisième place de son royaume. 
Daniel 5 :29

 Lorsque Darius prit le pouvoir, 

Daniel était parmi les trois chefs à la tête de cent-vingt gouverneurs du royaume et 

le roi pensait l’établir à la tête de tout le royaume. 
Daniel 6 :1-3

 

Abraham, Isaac et Jacob les parents de Joseph furent des hommes d’affaires, 

des bergers mais ils ont tous marchés avec Dieu.  

Ce qui revient à dire que nous pouvons servir Dieu même dans le domaine 

dans lequel nous nous retrouvons maintenant. Seulement, il faudrait marcher dans 

Sa crainte, refléter la vie de Jésus-Christ en paroles et en actes. Nous pouvons 

servir Dieu en étant commerçants, avocats, officiers militaires, médecins, 

mécaniciens, informaticiens, webmasters, webpastors ou pasteur du net comme 

moi etc. Le plus important est que nous soyons là où Dieu nous veut et que nous 

accomplissions Sa volonté pour nous vies. Là où nous accomplirons correctement 

notre rôle, les desseins de Dieu nous, où nous apporterons notre contribution et 

serons une source de bénédictions pour plusieurs. 

 

Que savoir des rêves dans notre contexte ? 
Le rêve de notre vie est comme le processeur d’un ordinateur, le cœur d’un 

corps humain, comme l’ordinateur central ou le serveur d’un réseau informatique, 

sans le rêve rien ne va marcher, sans le rêve il n’y a pas de vie, il n’y a pas 
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d’espérance, il n’y a pas d’avenir. De la même manière qu’il est écrit dans la Bible 

de garder notre cœur plus que tout, de la même manière aussi nous devons garder 

nos rêves plus que tout autre chose, parce que, c’est ce que nous deviendrons 

demain. 
Proverbes 4 :23

 Si nous manquons de rêves pour le lendemain, c'est-à-dire que 

nous n’en ferons rien.  

C’est pour cela que Dieu disait à Habacuc : 

« Écris la prophétie: grave-la sur des tables, afin qu'on la lise couramment.  
Car c'est une prophétie dont le temps est déjà fixé, elle marche vers son 

terme, et elle ne mentira pas; si elle tarde, attends-la, car elle s'accomplira, elle 
s'accomplira certainement. »Habacuc 2 : 2-3

 

Le rêve est comme une prophétie incorporée que nous naissons avec, non 

pas de la bouche d’un prophète quelconque mais de Dieu Lui-même. C’est la 

Parole de Dieu uniquement pour notre vie. Comme toute parole de Dieu, elle finira 

par s’accomplir car Dieu n’est pas un homme pour mentir, ni un fils d’homme pour 

se repentir. Ce qu’il dit, Il l’accomplit et ce qu’il déclare, Il l’exécute. 
Nombre 23 :19

 

Plusieurs, à cause de la grandeur des rêves que Dieu a mis dans leurs cœurs 

doutent qu’elles puissent les réaliser. Le Dieu qui donne les rêves, qui les place 

dans nos cœurs est plus que capable de pouvoir nous amener à les accomplir. C’est 

Lui qui mettra tous Ses moyens, Ses capacités, Sa fidélité, Sa bonté en jeu pour 

leurs réalisations. 

Je disais, que nous pouvons tout avoir, même Dieu ; cependant,  si nous 

n’avons pas de rêves, votre vie n’aura aucun sens. Rien ne rend une personne plus 

heureuse que l’accomplissement de ses rêves, des promesses de Dieu pour sa vie 

ici bas. Rien ne rend quelqu’un plus persévérant, plus motivé, plus mobilisé, plus 

fort que lorsqu’il est à la poursuite de ses rêves. Nos rêves nous projettent dans 

notre avenir sans tenir compte de notre passé, ni de notre présent.  

 

« Nos rêves nous donnent la force d’oublier le passé, d’endurer le présent, 

d’espérer et d’atteindre un avenir meilleur suivant le merveilleux plan de Dieu 

pour nos vies » 

 

Les rêves sont faits pour se réaliser et finissent toujours par se réaliser si le 

rêveur ne les abandonne pas à cause des difficultés, du manque, de l’opposition etc.  

Nous passerons par plusieurs étapes et épreuves avant que, finalement, nos 

rêves deviennent une réalité. Chaque étape présente est nécessaire pour la 

prochaine. Il n’y a pas de raccourcis dans la poursuite et la réalisation des rêves. 

Les étapes sont liées les unes aux autres. Chacune a quelque chose à nous 

apprendre, une expérience à nous ajouter, un ennemi qui sera dévoilé que nous 

devrons affronter, un ami que nous allons rencontrer, des nouvelles tâches à 

accomplir, un lieu dans lequel nous devons nous retrouver. Tout ce que  nous 

vivons maintenant nous prépare à affronter ce qui est devant nous.  

Si nous sommes sur la mauvaise direction, notre cœur ne sera pas en paix, 

mais si nous sommes sur la bonne direction, nous jouirons d’une grande paix. La 

paix est la boussole de notre cœur lorsque nous poursuivons nos rêves. 
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C’est pour cela qu’il ne nous est pas conseillé de sauter, de brûler les étapes 

de la vie. Ce que nous avons à faire maintenant, faisons-le ! Le défi que nous avons 

à relever aujourd’hui, ne le reportons pas demain! L’ennemi, le Goliath que nous 

devons combattre aujourd’hui, nous n’avons pas à attendre, ni à hésiter !  Parce 

que, ce que nous fuyons aujourd’hui, reviendra demain sous une autre forme. Un 

enfant qui n’a pas fait la maternelle et qui est directement allé au primaire n’aura 

pas la même facilité de s’adapter comme celui qui est passé par la maternelle. Si 

nous fuyons un examen à la mi-session, nous l’aurons à la première session, si nous 

esquivons encore, nous l’aurons à une autre session spéciale, sinon, rendez-vous est 

pris pour l’année prochaine si nous redoublons la classe ; et si nous payons l’argent 

pour ne pas passer cet examen à l’université, et bien l’examen en question 

reviendra à l’université de la vie. Dans l’université de la vie, c’est Dieu Lui-même 

qui est le Professeur, Il approuve si une personne peut passer de classe ou pas et, 

personne ne peut Le corrompre. Si nous ne réussissons pas, nous n’allons pas non 

plus passer de classe. 

Adam eut des problèmes parce qu’il était créé directement adulte. C’est 

comme la majorité des fils à papa n’arrivent pas à gérer les biens que leurs parents 

leur laissent. Ils n’ont pas soufferts pour cela.  

Un rêve réalisé nous donnera la force d’en réaliser d’autres. Une vie 

accomplie est la suite des différents rêves réalisés.  

 

Joseph et ses rêves… 

Dans la Bible, Joseph est parmi les personnes qui nous renseignent le plus 

sur les rêves, leur poursuite et leur accomplissement. Nous allons nous inspirer de 

son histoire, car ce que Dieu fait pour l’un, Il peut aussi le faire pour l’autre, car Il 

ne fait pas acception de personnes. 
Actes 10 :34, Romains 2 :11

 

A propos de Joseph, la Bible nous dit ceci : 

« Israël aimait Joseph plus que tous ses autres fils, parce qu'il l'avait eu 
dans sa vieillesse; et il lui fit une tunique de plusieurs couleurs. Ses frères virent 
que leur père l'aimait plus qu'eux tous, et ils le prirent en haine. Ils ne pouvaient 
lui parler avec amitié. Joseph eut un songe, et il le raconta à ses frères, qui le 
haïrent encore davantage. Il leur dit: Écoutez donc ce songe que j'ai eu! Nous 
étions à lier des gerbes au milieu des champs; et voici, ma gerbe se leva et se tint 
debout, et vos gerbes l'entourèrent et se prosternèrent devant elle. Ses frères lui 
dirent: Est-ce que tu régneras sur nous? Est-ce que tu nous gouverneras? Et ils le 
haïrent encore davantage, à cause de ses songes et à cause de ses paroles. Il eut 
encore un autre songe, et il le raconta à ses frères. Il dit: j'ai eu encore un songe! 
Et voici, le soleil, la lune et onze étoiles se prosternaient devant moi. Il le raconta à 
son père et à ses frères. Son père le réprimanda, et lui dit: Que signifie ce songe 
que tu as eu? Faut-il que nous venions, moi, ta mère et tes frères, nous prosterner 
en terre devant toi? Ses frères eurent de l'envie contre lui, mais son père garda le 
souvenir de ces choses. »

Genèse 37 :3-11
 

 



12 

Joseph était haï par ses frères à cause de l’amour de son père Jacob. Cette 

haine augmentera encore plus lorsqu’il commençait  à avoir des rêves, des songes. 

A l’âge de17 ans, Dieu lui montrait son avenir, qu’il allait être grand, plus grand 

que tous ceux de sa famille ; qu’un jour viendra où tous ses frères y compris ses 

parents allaient se prosterner devant lui.  

Un rêve n’est pas quelque chose qu’on cache, mais qu’on dit au moment 

opportun et pas à n’importe qui mais aux bonnes personnes. Chacun de nous a le 

droit de rêver et de rêver grand pour sa vie. Il faut aussi savoir que nos rêves 

susciteront toujours des ennemis contre notre vie à cause de leur grandeur. Ces 

ennemis auront aussi un rôle important à jouer comme je l’ai dit plus haut. Lorsque 

Joseph a raconté le premier rêve à ses frères, ils l’ont haï et le degré de la haine 

augmentait plus il rêvait. La haine de nos ennemis ne doit pas nous freiner ni nous 

empêcher de rêver et de poursuivre vous rêves. 

Nous devons savoir que tout le monde peut être contre nos rêves y compris 

nos propres frères et sœurs, nos parents et nos amis. Certains croiront que nous 

sommes enflés d’orgueil. C’est notre attitude à chaque phase qui déterminera la 

suite. Joseph n’a pas eu honte de partager ses rêves en dépit de la haine que cela 

avait attisée de la part des membres de sa propre famille.  

Nos rêves n’ont rien à voir avec notre passé, ni même notre présent. Ils en 

sont plutôt le remède et assurent notre avenir. 

Nos rêves nous donneront la paix dans les tourments de notre présent, la 

force d’affronter les difficultés et de donner le meilleur de nous-mêmes dans tous 

les domaines de nos vies. Le rêve est ce qui nous donne la force, la raison de vivre. 

 

Vers la réalisation de ses rêves… 

Retenons que les rêves ne se réalisent pas tous de la même manière. Dieu est 

Celui qui les donne et les pilote aussi. Il conduira autour de nous des personnes qui 

vont jouer, chacun un rôle différent, pour nous lancer sur le chemin de notre 

destinée. Voila pourquoi face aux défis de maintenant, nous ne devons pas pleurer, 

nous lamenter, mais plutôt louer Dieu, prier, réfléchir et agir suivant la direction 

qu’il nous donne.  

Pour accomplir nos rêves, il y aura le concours de plusieurs choses. La plus 

part ne seront du tout des bonnes choses. Un de mes pasteurs avait l’habitude de 

dire que ce n’était pas l’amour de Jacob qui a fait que les rêves de Joseph se 

réalisent mais plutôt la haine de ses frères. La haine de nos ennemis est un 

ingrédient très important pour la réalisation de nos rêves. 

Ainsi, préparez vous bien, car : 

 

Il y aura des complots… 

Les versets 18 et 19 disent ceci : « Ils le virent de loin; et, avant qu'il fût près 

d'eux, ils complotèrent de le faire mourir. Ils se dirent l'un à l'autre: Voici le 

faiseur de songes qui arrive. » 

Ses propres frères complotèrent contre lui. Ils disaient le mal de lui. Ils l’ont 

même surnommé de faiseur des songes, comme s’il les fabriquait. Si nos propres 



13 

frères peuvent nous haïr à cause de nos rêves, qu’en sera-t-il de ceux qui ne nous 

connaissent même pas ? Qu’en sera-t-il des amis qui n’ont aucun lien de sang avec 

nous ? Sachons que les gens parleront mal de nous, comploteront contre nous et ce 

ne sera pas toujours de petits complots mais jusqu’à mettre notre vie en péril. C’est 

pour cela, la seule personne à qui nous devons faire confiance est Dieu. C’est Lui 

qui connait les cœurs de tous. Qui peut vraiment imaginer ou soupçonner que ses 

propres frères puissent penser le faire mourir ? La personne la plus proche de nous 

peut être la cause de nos malheurs, le pire de nos ennemis, notre plus grand traître. 

Si Dieu, le Créateur peut dire : 

« Le cœur de l’homme est tortueux par-dessus tout, et il est méchant : qui 

peut le connaître ? » 
Jérémie 17 :9 

Ceci doit constituer un grand avertissement pour 

nous alors que nous avancerons sur le sentier de l’accomplissement de nos rêves. 

Ne jamais nous attirer la malédiction en nous confiant dans l’homme. 
Jérémie 17 :5

 

Ses frère avaient décidé et étaient déterminés à mettre fin à sa vie, alors que 

ce dernier ne les avait ni insulter, ni manquer du respect d’une manière ou d’une 

autre.  

 

Le verset 20 dit : « Venez maintenant, tuons-le, et jetons-le dans une des 

citernes; nous dirons qu'une bête féroce l'a dévoré, et nous verrons ce que 

deviendront ses songes. » 

Les complots de nos ennemis, même celui de nous tuer vont toujours 

contribuer à pouvoir nous lancer, pour nous pousser plus loin sur le chemin de 

notre destinée, de l’accomplissement du plan de Dieu pour notre vie. Si nous 

voyons un complot de nos ennemis se réaliser contre nous, nos ennemis arriver à 

bout de leurs mauvais desseins contre notre vie, cela veut dire que Dieu les utilise 

afin qu’il fasse éclater Sa gloire dans notre vie et finira Lui-même par les 

confondre tous. Dieu disait à Jérémie : « Ils te feront la guerre, mais ils ne 

vaincront pas parce que Je suis là pour te délivrer. » 
Jérémie 1 :19

 

Dans la poursuite de nos rêves, tout peut arriver sauf la mort. Les rêves, on 

les réalise de son vivant et non pas dans le séjour des morts. C’est pour cela que 

Dieu, bien que nos ennemis voudront notre mort, notre élimination physique, nous 

en sortira toujours sain et sauf. 

Lorsque nous regardons ce qui s’est passé au chapitre 37, nous confirmerons 

que vraiment toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu. 

 

Examinons cette suite d’événements : 

� Joseph est envoyé par son père pour s’assurer que ses frères sont bien 

portants 

� Il s’est perdu mais un homme vint lui montrer le chemin 

� Lorsque les autres frères complotaient de mettre fin à sa vie, il y a un, 

Ruben qui s’était opposé 

� Il fut jeté dans la citerne 

� Ils virent la caravane d’Ismaélites qui transportait les marchandises en 

Egypte 



14 

� Ils le vendirent aux Ismaélites 

� Ces derniers l’emmenèrent en Egypte. 

 

Je vais rendre visite à mes frères pour m’assurer qu’ils se portent bien, mais, 

ces derniers m’aperçoivent de loin, pensent avoir trouvé une opportunité pour 

mettre fin à ma vie et commencent tout de suite la planification d’un plan 

maléfique contre ma vie. Mettons-nous à la place de Joseph. C’est comme ça dans 

la vie. Nous cherchons le bien d’une personne, mais elle profite de ce bien pour 

nous faire du mal.  

Ils l’ont jeté dans un puits sans eau. Ils ont commencé à manger sans rien lui 

donner et l’ont vendu affamé ! Plusieurs à la place de Joseph vont commencer à 

pleurer, à se lamenter et à dire à Dieu : pourquoi seulement moi ? Pourquoi toutes 

ces choses n’arrivent-elles qu’à moi ? Pourquoi cette adversité ? La réponse est que 

c’est pour notre bien tout cela nous arrive. 

Nos ennemis se lèveront, planifieront mais ne pourront pas nous donner la 

mort, mais plutôt nous rendront plus fort qu’eux sans s’en rendre compte en 

croyant nous nuire. 

Ce que nous vivons maintenant ne mettra point fin à notre vie. Nous nous en 

sortirons sain et sauf et nous passerons au prochain niveau de notre vie si nous 

tenons bon, suivons la direction que Dieu vous montre sans nous en détourner, en 

faisant ce qu’il nous demande sans relâche. 
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2ème Jour : La place de l’obéissance et de la 

connaissance 

 

L’obéissance et la connaissance occupent une place importante dans 

l’accomplissement de nos rêves. 

 

a) La place de la connaissance  
Plusieurs d’entre nous, nous nous retrouvons dans des difficultés, le 

désespoir, le chagrin, la tristesse, la maladie, des troubles interminables et ne 

voyons aucune issue de sortie juste à cause de la désobéissance et le manque de 

connaissance. Nous devons savoir différencier les épreuves par lesquelles Dieu 

nous fait passer, les attaques et combats que nous livrons contre les forces des 

ténèbres et les troubles que nous nous attirons nous-mêmes suite à notre 

désobéissance, manque de connaissance, négligence, paresse etc. C’est ainsi qu’au 

lieu d’expérimenter la paix du Seigneur Jésus, 
Jean 14 :27

 sommes plutôt et restons 

victimes de l’ennemi. Cela ne doit pas être ainsi car Dieu n’est pas un menteur et 

Sa parole n’est pas du mensonge, mais la vérité. Si nous ne savons pas ce qu’il faut 

faire, ou si nous savons ce qu’il faut faire mais nous ne le faisons pas, ce n’est pas 

du tout la faute de Dieu. 

Autour de nous, les non-croyants ne voient aucune différence dans nos vies 

qui prouvent que nous sommes enfants de Dieu, dans le monde mais pas du monde.  

Il est possible que nous manquions de l’argent, à manger ou à boire, 

cependant, la provision de Dieu ne va pas tarder,  et par-dessus tout, nous ne 

manquerons jamais la paix, la joie de Dieu dans nos cœurs.  

 

David disait : « j'ai été jeune, j'ai vieilli; et je n'ai point vu le juste 

abandonné, ni sa postérité mendiant son pain. » 
Psaume 37 :25

S’il nous arrive de 

manquer la paix, la joie, cela veut dire notre cas est très sérieux, nous sommes 

touché par l’ennemi et affecté par ce qui nous arrive, comme un avion qui vient de 

prendre feu en plein vol. Nous devons vite nous lever dans la prière, rechercher la 

direction de Dieu, nous plonger ou encore revenir dans ce que Dieu nous a dit. Car 

la foi constitue notre bouclier et nous permet de lutter contre l’ennemi, contre le 

diable. 
Ephésiens 6 :10-18

La Parole de Dieu nous dit de persévérer et de ne pas nous 

arrêter ou de relâcher. Rappelons-nous toujours que c’est celui qui persévéra 

jusqu’à la fin est celui qui sera sauvé. 
Marc 13 :13

 C'est-à-dire que nous devons 

persévérer jusqu’à ce que nous voyions la main de Dieu et ne pas nous laisser 

abattre par les problèmes, les difficultés, les soucis et inquiétudes.  

Lorsqu’Elie priait pour qu’il pleuve de nouveau, il a envoyé son serviteur 

sept fois à la suite pour qu’il voie s’il y avait quelque chose, un signe au ciel. Ce 

n’est que lorsque ce dernier est venu avec la nouvelle qu’il y avait un petit nuage 

en forme de la paume de main d’un homme, qu’Elie est descendu de la montagne. 
1 

Rois 18 :44
 Plusieurs d’entre nous descendons sans avoir vu quelque chose et après, 

malheureusement pour nous, notre pluie de bénédictions ne tombe pas. Ayons 
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toujours en tête que chacun de nous a sa part de responsabilité : Dieu a la sienne et 

nous avons la nôtre. 

 

L’amour nous donne la vie – dans cette vie, il ya : la puissance, la 
richesse, la sagesse, la force, l’honneur, la gloire et la louange. 

 

« Ils disaient d'une voix forte: l'agneau qui a été immolé est digne de 

recevoir la puissance, la richesse, la sagesse, la force, l'honneur, la gloire, et la 

louange. »
 Apocalypse 5 :12

 

Jean 3 :16 est plus profond que nous le pensons et regorge plusieurs grandes 

vérités en une seule : la vie éternelle et la préservation de la mort. Ce passage nous 

dit : « Car Dieu a tant aimé le monde, qu’il a donné Son Fils unique, afin que 

quiconque croit en Lui ne périsse point mais qu’il ait la vie éternelle. » 

La vie éternelle est un paquet éternel (all in one) dans lequel nous trouvons 

tout ce qu’il nous faut pour la vie dès maintenant et à jamais.  

 

« Comme sa divine puissance nous a donné tout ce qui contribue à la vie et à 

la piété, au moyen de la connaissance de celui qui nous a appelés par sa propre 

gloire et par sa vertu»
2 Pierre 3 :1

 

Dans la vie éternelle, rappelons-nous: « Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te 

connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. »
 Jean 17 :3

, 

il y a tout ce qui contribue aussi à la vie et à la piété.  

Donc, L’AMOUR de DIEU nous a donné JESUS et JESUS nous DONNE la 

VIE ETERNELLE.  

« Vous avez tout pleinement en lui, qui est le chef de toute domination et de 

toute autorité. » 
Colossiens 2 :10

 C’est Jésus qui est notre Bon Berger qui a donné Sa 

vie, Son abondance, Sa paix, Sa joie, Son amour. Si nous pouvons être obéissants à 

suivre sa direction, nous ne manquerons de rien. 
Psaume 23, Jean 10 :1-17

 

 
L’amour d’un père – l’amour de Jacob envers Joseph 

« Israël aimait Joseph plus que tous ses autres fils, parce qu'il l'avait eu 

dans sa vieillesse; et il lui fit une tunique de plusieurs couleurs. »
 Genèse 37 :3

 

Un homme sage a dit qu’on peut donner sans aimer, mais on ne peut jamais 

aimer sans donner.  

L’amour de Jacob, Israël pour Joseph était visible dans ce qu’il lui offrait. Il 

lui avait fait faire une tunique de plusieurs couleurs.  

« Ses frères virent que leur père l'aimait plus qu'eux tous, et ils le prirent en 

haine. Ils ne pouvaient lui parler avec amitié. »
Genèse 37 :4 

 

L’amour de notre Père céleste nous revêt de gloire et celle-ci attire 

l’attention de l’ennemi. Le diable est plus qu’attiré par la gloire de Dieu en nous 

que nous dégageons peut être sans le savoir. C’est ce qui l’avait poussé à vouloir la 

place de Dieu, le trône de Dieu. Ayant échoué au ciel, il vit la même gloire dans 

Adam, voilà pourquoi il s’est vite précipité dans le Jardin d’Eden afin de le tromper 
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et de voler sa gloire. C’est pour cela qu’il aime se faire « dieu », se déguiser en 

ange de lumière 
2Corinthiens 11 :14

, se faire adorer.  

« Qu'est-ce que l'homme, pour que tu te souviennes de lui? Et le fils de 

l'homme, pour que tu prennes garde à lui?  

Tu l'as fait de peu inférieur à Dieu, et Tu l'as couronné de gloire et de 

magnificence. »
Psaume 8 :5-6 

De la même manière que l’amour d’Israël pour Joseph a fait que ses frères 

l’haïssent, l’amour de Dieu pour nous fait que le monde nous haïsse. Le Seigneur 

Jésus nous avait avertis à propos : « Vous serez haïs de tous, à cause de mon nom, 

mais celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé. »
Matthieu 13 :13

 

 

Ajouté à ses rêves, l’amour d’Israël pour Joseph a amplifié la haine de ses 

frères contre sa vie. La tunique bigarrée est l’image de la nouvelle naissance, c’est 

la semence de la grandeur.  

Lorsque nous recevons le Seigneur Jésus, nous sommes nés de nouveau, 

c’est une nouvelle histoire qui commence, un nouveau voyage vers la grandeur, de 

la terre au ciel, de la mortalité à l’éternité. Tout ce qui est héréditaire de mauvais en 

nous est dilué ou neutralisé, tout ce qui est bon est renforcé par l’éternité. Cela fait 

que le diable n’en revienne pas. Comme tout autre voleur ne résiste pas à ce qui 

brille, il ne résiste pas non plus à la gloire de Dieu en nous. Il est écrit : Christ en 

nous, c’est l’espérance de la gloire. 
Colossiens 1 :27

Chaque enfant de Dieu a la gloire de 

Dieu en lui. Notre corps devient le temple de Dieu. Juste comme lors de la 

dédicace du temple de Salomon, la gloire de Dieu avait rempli le temple. Entant 

que temple du Saint Esprit, nous sommes supposés être remplis de la gloire de 

Dieu. 
1 Rois 8 :11

 

Les écritures nous disent : 

« Car Dieu, qui a dit: La lumière brillera du sein des ténèbres! A fait briller 

la lumière dans nos cœurs pour faire resplendir la connaissance de la gloire de 

Dieu sur la face de Christ.  

Nous portons ce trésor dans des vases de terre, afin que cette grande 

puissance soit attribuée à Dieu, et non pas à nous. » 
2 Corinthiens 4 :6-7

 

 

« Le diable, l'ayant élevé, lui montra en un instant tous les royaumes de la 

terre, et lui dit: Je te donnerai toute cette puissance, et la gloire de ces royaumes; 

car elle m'a été donnée, et je la donne à qui je veux. Si donc tu te prosternes devant 

moi, elle sera toute à toi. Jésus lui répondit: Il est écrit: Tu adoreras le Seigneur, 

ton Dieu, et tu le serviras lui seul. »
Luc 4 :6-8

 

Cherchant à voler la gloire de notre Seigneur Jésus, le diable Lui avait 

présenté tout ce qu’il avait volé chez Adam en Eden. 

Adam, par sa désobéissance avait donné sa gloire au diable. Chaque enfant 

de Dieu qui désobéit à Dieu Son Père céleste, se retrouve dépouillé de la gloire de 

Dieu.  

« Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu. »
Romains 3 :23
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« Ayant les regards sur Jésus, le chef et le consommateur de la foi, qui, en 

vue de la joie qui lui était réservée, a souffert la croix, méprisé l'ignominie, et s'est 

assis à la droite du trône de Dieu. »
Hébreux 12 :2 

« J’estime que les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées 

à la gloire à venir qui sera révélée pour nous. »
Romains 8 :18

 

Le péché nous prive de la gloire de Dieu. Peu importe le creuset, la douleur, 

la souffrance, nous devons suivre l’exemple de notre Seigneur Jésus-Christ qui 

avait souffert lorsqu’Il était sur terre ; mais maintenant, Il est dans la gloire à la 

droite de notre Père céleste. 

 

Revenons à Joseph…. 

 
b) La place de l’obéissance 

« Les frères de Joseph étant allés à Sichem, pour faire paître le troupeau de 

leur père, Israël dit à Joseph: Tes frères ne font-ils pas paître le troupeau à 

Sichem? Viens, je veux t'envoyer vers eux. Et il répondit: Me voici! Israël lui dit: 

Va, je te prie, et vois si tes frères sont en bonne santé et si le troupeau est en bon 

état; et tu m'en rapporteras des nouvelles. Il l'envoya ainsi de la vallée d'Hébron; 

et Joseph alla à Sichem. »
Genèse 37 :12-14

 

De nos jours, les enfants aimés, les gâtés, les fils à papa, la plupart sont 

arrogants, inconscients, désobéissants voire à ces mêmes parents qui les aiment. Ils 

savent qu’ils sont aimés de leur père ou/et de leur mère, et que personne ne peut 

leur faire du mal. Ils se disent que même s’ils n’étudient pas, ils pourront s’acheter 

des diplômes, qu’ils n’ont pas besoin d’être engagés par qui que ce soit parce qu’ils 

ont l’héritage de leurs parents. Malheurs aux parents qui ne corrigent pas pareils 

enfants ! 

Mais Joseph, bien qu’il soit aimé plus que tous ses frères est resté obéissant à 

son père. Il pouvait refuser d’aller là où son père l’avait envoyé et son père n’allait 

peut être rien faire parce qu’il l’aimait ou encore pouvait le punir, mais Joseph 

n’avait même pas pensait  à désobéir et est allé promptement là où il était envoyé. 

Ce n’était pas facile d’effectuer ce voyage. Parce qu’arrivé là où ils devaient 

être, Joseph ne les avait pas trouvé. Il était presque perdu alors qu’il était à la 

recherche de ses frères. Il pouvait retourner et dire à son père : je suis arrivé à 

l’endroit indiqué mais je n’ai trouvé personne. 

Les versets 15-17 nous le prouvent : 

«Un homme le rencontra, comme il errait dans les champs. Il le questionna, 

en disant: Que cherches-tu? Joseph répondit: Je cherche mes frères; dis-moi, je te 

prie, où ils font paître leur troupeau. Et l'homme dit: Ils sont partis d'ici; car je les 

ai entendus dire: Allons à Dothan. Joseph alla après ses frères, et il les trouva à 

Dothan.» 

L’obéissance de Joseph à son père l’a connecté avec sa destinée. Il était 

conduit au point où une nouvelle phase de sa vie allait commencer. Bientôt, il se 

retrouvera dans une caravane qui va le conduire loin des siens mais qui va le 

rapprocher de sa destinée.  
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Notre obéissance est le moyen de transport qui nous conduira vers la 

réalisation de notre destinée, l’accomplissement de nos rêves, de merveilleux 

projets et plans de Dieu pour notre vie. 
 

Retenons ceci : 

Dieu nous aime et nous donne SA VIE. SA VIE EST REMPLIE DE SA 

GLOIRE. Nos vies qui reflétant la gloire de Dieu, attire l’attention de l’ennemi, 

le diable et attise sa haine envers nous.  
L’amour de Dieu nous fait découvrir qui nous sommes réellement en Lui, 

notre vraie image, notre vraie valeur et tout ce que nous voyons dans la grandeur 

des rêves que Dieu place dans chacun de nos cœurs. A cause de cela, l’ennemi 

cherchera à tout prix à nous voler cette gloire. Ne soyons pas étonnés d’être les 

premières cibles de l’ennemi ! 

D’où l’obéissance et la connaissance sont des éléments clés qui peuvent nous 

protéger de la haine, des ruses, des pièges de l’ennemi.  

Le seul fait d’être enfants de Dieu ne suffit pas pour nous donner la victoire 

dans les combats de la vie. Nous avons besoin beaucoup plus d’obéissance. Non 

pas obéir selon nos convenances, mais à chaque fois que Dieu nous instruit par Sa 

parole ou d’une autre manière. 

La vie est comme un grand édifice de plusieurs niveaux, plusieurs pièces. A 

chaque niveau, il y a différentes pièces. Chaque pièce contient des biens ou choses 

tels que : les dons, les talents, les grâces etc. que nous pouvons avoir besoin pour 

l’accomplissement de nos rêves.  

Pour y accéder, nous avons besoin des clefs. Il y a la clef de l’entrée 

principale qui est JESUS CHRIST, la vie éternelle 
Jean 1 :12-13 ; 3 :16.

 Une fois à 

l’intérieur, nous avons besoin d’une clef passe partout qui est l’obéissance à Dieu.  

Chaque instruction de Dieu est une clef qui nous donne accès à une pièce 

bien déterminée : celle de la santé divine, de la bénédiction financière, de la 

puissance, de la sagesse, d’opération des miracles, de toutes les bonnes choses et 

grâces que vous pouvez imaginer ou avoir besoin.  

Certaines personnes sont bloquées à un certain niveau parce qu’il leur 

manque des clefs qu’il faut. 


